

Descarta Hacienda que sea llamado de atención

# Dan perspectiva negativa a México

Señalan calificadoras riesgos por la deuda y el bajo crecimiento económico

GONZALO SOTO

Las calificadoras Fitch Ratings y Moody's dieron perspectiva negativa a la nota crediticia de México y la última emisión de deuda de Pemex.

Incluso por la noche, Fitch colocó en perspectiva negativa las calificaciones de Pemex y CFE, como consecuencia de la revisión a la baja de la perspectiva del País que realizó por la mañana.

En comunicado por separado, Fitch Ratings confirmó que la nota crediticia del País se mantendrá en BBB+, aunque con una perspectiva negativa que significa que hay 33 por ciento de probabilidad que en la próxima revisión se reduzca la calificación.

“La revisión de la perspectiva de México refleja un aumento en los riesgos a la baja del crecimiento económico y los riesgos que ello genera para la estabilización de la carga de deuda.

“La victoria de Donald Trump en la elección presidencial de EU ha incrementado la incertidumbre económica y la volatilidad en los

precios de activos en México, al mismo tiempo que el presidente electo alude a una renegociación o finalización del Tratado de Libre Comercio (TLC) y más controles migratorios”, explicó Fitch.

México muestra actualmente un perfil económico débil, con un crecimiento promedio de 2.4 por ciento anual promedio en los últimos 5 años, que es menor al 3.1 por ciento observado en otras economías con una calificación crediticia similar.

Para 2017, la calificadora no prevé un escenario más favorable, pues estima un crecimiento abajo de 2 por ciento.

En tanto, Moody's calificó con Baa3 perspectiva negativa a los bonos por 5.5 mil millones de dólares que recientemente emitió Pemex, ante el escenario de riesgo que hay en esas obligaciones.

Esto implica que el riesgo es de mediano grado, ya que puede poseer ciertas características especulativas.

También a través de un comunicado, la calificadora explicó que la perspectiva negativa refleja la expectativa de que el perfil de crédito de la empresa productiva del Estado se deteriore sustancialmente, que el debilitamiento de su evaluación de crédito de referencia.

## Foco rojo

Para Fitch, al igual que otras calificadoras, la deuda del País se ha convertido en un problema para las finanzas y la nota crediticia.

Saldo Histórico de los Requerimientos Financieros del Sector Público (% del PIB)



## VISIÓN OFICIAL

La subsecretaria de Hacienda, Vanessa Rubio, aseveró que lo más importante de la decisión de Fitch no fue el cambio en la perspectiva, sino que ratificaron la calificación del País en 'BBB+'.

“La noticia principal para nosotros es que ratifican la calificación para México.

“El elemento central de la nota de Fitch es que México ha sido resiliente, no obstante las circunstancias que han cambiado”, mencionó.

Pese a esas observaciones, Rubio descartó que haya pre-

ocupación por el futuro, que se asoma con uno de los entornos más complejos.

“Nos están ratificando la calificación, lo que está cambiando es la perspectiva hacia adelante y esa perspectiva va a tener que ver con la materialización o no de ciertos eventos”, apuntó.

De hecho, agregó, la ratificación de la calificación crediticia es señal de que la ruta de la economía es adecuada.

“Estos eventos internacionales a lo que nos obligan es a seguir por el camino en el que estamos”, dijo.